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 PROGETTI E PROFESSIONALITA’ 
 
Nella sala d’onore del circolo Volta abbia-
mo ospitato la I° riunione di informazione 
rotariana in un inter-club del gruppo 2 con 
i R.C. Mi.Duomo, Mi.Fiera, Mi.Fiori, Eco 
Milano e Mi.Aquileia presenti con i rispetti-
vi presidenti Gatti, Bellenghi, Bressan,  
Fumagalli e Mangano unitamente al A.G. 
del gruppo Antonio Marchesi.  
Relatore di questa I° riunione di informa-
zione rotariana è stato Massimo Marconi, 
presidente della commissione distrettuale 
“Progetti e Professionalità” che ha voluto 
raccontarci la sua visione con una panora-
mica sui progetti del nostro Distretto fina-
lizzato sia ad uno scambio di esperienze 
che ad un invito ad una aggregazione de-
gli stessi. I 47 Club del Distretto hanno un 
totale di 172 progetti in esecuzione, molte 
volte con le stesse finalità, raccomandan-
do una unione di forze superando gelosie 
e personalizzazioni. Suggerisce inoltre di 
conoscere anche i progetti degli altri 14 Distretti italiani che possono essere una buona base per 
nuove idee e scambio di esperienze. Le “slides” che vengono allegate al bollettino sintetizzano la 
situazione attuale di quanto fatto seguendo le indicazioni del P.G. Koch per una concentrazione 
sui temi Giovani, Lavoro ed Ecologia coordinati dai P.G. Schiraldi, Bosia e Zampaglione. 
Passa poi la parola ai 5 presidenti presenti che possano illustrare il progetto in essere più signifi-



cativo del loro Club. (A questo punto occorre 
ringraziare il nostro prefetto Pietro che è riusci-
to a gestire i tempi degli interventi in modo 
perfetto per restare nei limiti di una riunione 
rotariana e non disperdere l’attenzione dei pre-
senti). 
Inizia il padrone di casa Natale Mangano (Mi 
Aquileia) che riassume l’intensa attività ed i 
successi ottenuti con i corsi professionalizzanti 
coordinati con l’Unione Artigiani finalizzati a 
creare professionalità e lavoro a giovani un po’ 
disadattati. 
Seguono in ordine Pierluigi Gatti (Mi Duomo) 
che sottolinea la collaborazione con il carcere 
di Opera proponendo ai detenuti su base vo-
lontaria una formazione che possa permettere 
il loro reinserimento nella società (operatori 
cinofili, giustizia riparativa, formazione per ma-
stri sellai). Ricorda il concerto del 3 ottobre 
presso il carcere con il ricavato interamente 
devoluto al progetto End Polio Now. 
Vittorio Fumagalli (Eco Milano) ci ragguaglia 
sul suo club di recente costituzione (2021) con 



 riunioni virtuali on-line e finalizzato alla 
sensibilizzazione sui problemi ambien-
tali ed ecologici. Interessante il loro si-
stema di calcolo sulle emissioni di CO2 
da compensare con piantumazioni ar-
boree nel progetto “Milano Verde Rota-
ry”. 
Matteo Bellenghi (Mi Fiera) ricorda il 
loro premio “Marinella Ferrari” in ricordo 
della loro socia professoressa di chimi-
ca deceduta qualche anno fa per offrire 
una borsa di studio a studenti di chimi-
ca dopo una selezione di 32 giovani in 
collaborazione congiunta con l’universi-
tà ed il club. La valenza dell’iniziativa è 
confermata dalla sua durata (sono arri-
vati alla 16° edizione). 
Livio Bressan (Mi Fiori) bravissimo nel 
restare nei tempi programmati riesce a presentare delle slides con le varie iniziative del club de-
dicate soprattutto alla musica (sostenendo le attività della Scuola musicale a Villa Ghirlanda) e 
sottolineando la creazione di giovani musicisti per poter lavorare attraverso la Musicoterapia in 
svariati ambiti operativi (ospedali, hospices, case di riposo e strutture per disabili.) 
La serata si completa con lo scambio di doni e di gagliardetti tra i Presidenti, (sfido qualcuno a 
calcolare le permutazioni), ma con grade soddisfazione per questo primo incontro di Formazione
- In-Formazione rotariana fortemente voluto dall’A.G Antonio Marchesi. Il tocco di campana con-
clude la riunione. 

NaniÊChevallard 



 
 PROGETTO 3000 CASAMICA 
 
Nella mattinata del 18 settembre in Segrate presso la sala  
messa a disposizione dalla parrocchia Maria Vergine Imma-
colata si è svolto un importante e significativo evento  con la 
presentazione del nuovo Progetto 3000 di CasAmica. 
Si tratta della nuova struttura di accoglienza in Segrate il cui 
progetto, approvato in via definitiva dalle autorità comunali, 
prenderà il via nei prossimi giorni. 
Importante la partecipazione delle autorità con la presenza   del Sindaco di Segrate Paolo Miche-
li, accompagnato dall’assessore, con delega al Commercio, sviluppo economico, politiche del 
lavoro e salute, Barbara Bianco. L’ospedale San Raffaele era rappresentato dal primario di ema-
tologia e trapianto del midollo, prof. Fabio Ciceri. L’architetto Luca Salmoiraghi era presente   per 
la parte tecnica e progettuale.  
Il nostro Club era rappresentato dal Presidente Natale Mangano, dal nostro Iper Prefetto Pietro 
Freschi e dal sottoscritto, accompagnato da mia moglie Grazia. 
Siamo stati accolti con il consueto calore dalla Signora Lucia, dal caro Vincenzo a dalla nostra 
Marinella. Nel corso di una conferenza stampa condotta con la sapiente regia del Direttore di Ca-
sAmica Stefano Gastaldi, il progetto è stato presentato in modo veramente esauriente e coinvol-
gente. 
Trattasi di una nuova casa accoglienza il cui progetto, ambiziosissimo ma altrettanto realistico 
prevede ben 3.000 metri quadri destinati all’accoglienza delle famiglie di chi, ricorrendo alle cure 



nella struttura dell’Ospedale  San Raffaele, ha la  
necessità di  reperire  l’alloggio per se e per i pro-
pri familiari. A regime, la struttura disporrà di 80 
unità di accoglienza, oltre ampi spazi comuni  e 
servizi. L’acquisizione dell’area a lato Cassanese 
e di fronte a Esselunga è stata seguita dalla pre-
sentazione del progetto che è stato approvato in 
via definitiva. Ora siamo alla posa della prima pie-
tra mentre i tempi di realizzazione previsti sono 
ipotizzabili in due anni.  
In fase di presentazione la Signora Lucia ha fatto 
una breve excursus  sulle ragioni che hanno spin-
to Lei e la famiglia Vedani ad iniziare quasi 40 an-
ni fa  il percorso di CasAmica, mentre nel prosie-
guo Vincenzo ha raccontato un  toccante  episo-
dio , protagonista Don Gnocchi, che  in tempi or-
mai remoti esprimeva un concetto moralmente  
importantissimo . “ queste iniziative non sono solo  
un atto di carità ma un atto di giustizia nei con-
fronti di chi soffre e ha bisogno  di aiuto e di con-
forto “. Impossibile rimanere indifferenti a queste 
parole ....... 
Proseguendo ha preso la parola il Sindaco Miche-
li, che ha testimoniato la soddisfazione a livello 
locale , per un’opera che avrà un forte impatto 
positivo sul territorio; le stesse considerazioni so-



 
 no state condivise dall’assessore Bianco.  
Il Professor Ciceri ha svolto una breve ma esauriente relazione sull’importanza , per i malati, di 
poter contare su una struttura di accoglienza, per loro e per i familiari. 
Da ultimo l’architetto Salmoiraghi si è addentrato nella descrizione del progetto e del suo impatto 
sul territorio. 
Sono seguite le domande dei partecipanti e chi scrive ha chiesto lumi sull’entita del  budget di 
costruzione e sulle fonti di finanziamento; in risposta, a nome della Direzione, Stefano Vedani ha 
illustrato come l’investimento raggiunga a valori  correnti l’ammontare di 3,5 milioni . Per le fonti 
di finanziamento, ha continuato, una parte è già reperita mentre una quota consistente è attesa 
da finanziamenti  e raccolte fondi..............A questo punto mi permetto di aggiungere a titolo per-
sonale  “ a buon intenditor poche parole “..... 
Siamo quindi passati a visionare l’area  ad abbiamo applaudito il rituale taglio del nastro  da par-
te  della Signora Lucia, nel ruolo di madrina , taglio  simboleggiante l’apertura del cantiere. 
E’ seguito un simpatico evento conviviale presso un ristorante limitrofo. 
A nome del Presidente Mangano, mio personale e di tutto il Club grazie per averci resi partecipi 
di un momento tanto significativo.  
L’evento è stato oggetto di un servizio sulla rete TG 3. Il link di collegamento è sulla chat del 
club. 
Grazie dell’attenzione Vostro  

FerdinandoÊPampuri 



 

COMUNICAZIONI  
DEL PRESIDENTE 
 
 
 
Carissimi amici e soci,  
vi comunico che gli amici del Rota-
ry Club Milano Linate mi hanno in-
serito nell’Associazione AQUA-
PLUS.  
Come Referente per il nostro Club 
ho segnalato il caro amico e socio 
Filippo Gattuso che si è reso im-
mediatamente disponibile.  
 
Un abbraccio rotariano.  
 
 

NataleÊMangano 



 

PILLOLE ROTARIANE 
Sintesi di alcuni temi essenziali per le attività del Rotary 
 
LA DICHIARAZIONE DEI DIRITTI DEL ROTARY 

 

“Il Rotary vive di uno scambio di conoscenze tra uomini, ciascuno dei quali parla della propria 
attività o professione con preparazione e competenza … il Rotary non ha alcun carattere politico 
o religioso e come tale non ha mai inteso né intende formare alcun partito o alcuna setta, né attri-
buirsi uno speciale codice etico. Potendo far parte del Rotary persone di religioni diverse, esso 
professa il più assoluto rispetto delle fedi dei suoi membri …in questo pieno rispetto del senti-
mento religioso e del sentimento nazionale dei suoi membri, il Rotary trova la ragione prima del 
suo sviluppo in tutto il mondo e la possibilità di contribuire alla migliore convivenza tra i popoli”  

 

AÊcuraÊdiÊNaniÊChevallard 


